

La Voz de Menorca

Pár no sueldo. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXIII - Número 9896

EN LA ISLA, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España. 3'00
Extranjera, al año. 33'00

MAHON JUEVES 17 MARZO DE 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

COMENTARIOS

LA LUCHA CONTRA LA INVASION EXTRANJERA

Dos importantes acontecimientos han caracterizado la última semana militar

Dos acontecimientos muy importantes han caracterizado la semana última y son: El combate naval del cabo de Palos, durante el cual fué hundido el crucero almirante de la flota rebelde « Baleares » y el comienzo de la gran ofensiva rebelde anunciada desde octubre del pasado año.

Probablemente es pronto aún para formular una conclusión definitiva sobre esta ofensiva. Las operaciones comenzaron simultáneamente en los frentes: en el de la Sierra de Guadarrama y en el de Aragón. En el primero, las operaciones se limitaron a encuentros secundarios que carecen de importancia estratégica propiamente dicha.

En Aragón, el ataque se ha desarrollado en una escala mayor que cualquiera de las anteriores ofensivas rebeldes. Ello se explica por los formidables refuerzos de aviación, artillería y tanques recibidos por Franco durante los últimos meses de sus aliados alemanes e italianos.

La aviación rebelde no se ha limitado a bombardear las líneas gubernamentales del frente, sino que se ha encarnizado con sus habituales y criminales agresiones contra los pueblos de la retaguardia.

A pesar de la superioridad del adversario en tanques, aviones y artillería la moral del ejército republicano se afianza cada día y puede afirmarse que aunque ha tenido que ceder terreno no ha sido derrotado aún.

Sin querer generalizar, es posible que puedan encontrarse ciertas analogías ante la ofensiva actual de los facciosos y la ofensiva alemana de marzo de 1918, que tenía así mismo

como objetivo abrirse un camino hacia la costa.

El Gobierno español ha declarado abiertamente que el problema fundamental de la guerra actual es un problema de armamentos. (La infantería republicana se ha mostrado superior a la de los rebeldes).

Y es que mientras Franco recibe sin cesar nuevo material de Italia y Alemania, la República se ve privada por el Comité de No Intervención, de las armas necesarias para defenderse. Hay una solución: fabricar en España todas las armas y municiones. Esta tarea es la que el Gobierno ha decidido realizar.

Duras jornadas nos aguardan aún pero que nadie desfallezca un solo momento. Recordemos que hace un año justo las divisiones italianas en avance brutal llegaron a pocos kilómetros de Guadalupe y cuando se creía segura la pérdida de esta ciudad un inesperado contraataque republicano puso en fuga las hordas invasoras italianas que en pocos días tuvieron que ceder el terreno conquistado a costa de innumerables esfuerzos.

Los ejércitos invasores han sido ya derrotados en otras ocasiones y es probable que aún tendrán que sufrir nuevos y serios descalabros antes que se den por escarmentados y se convengan que es inútil luchar contra un pueblo que quiere defender su independencia a costa de su sangre.

Luchemos pues entusiastamente que, mientras resistimos en el frente al invasor, el Gobierno con la ayuda del pueblo español está poniendo en pie la gigantesca industria de guerra de la victoria.

Por patriotismo y por dignidad

TRAS UN DISCURSO MAGNO

El Presidente del Gobierno de la República, señor Negrín, al pronunciar su último discurso, ha interpretado el sentir y el pensar de todos los buenos españoles y ha visto claramente el problema actual de cuya solución depende el porvenir y el enaltecimiento de la Patria. Es en los pueblos libres en donde toda aspiración noble y elevada encuentra una voz inspirada y varonil y en donde toda labor colectiva a realizar halla, resuelto, inteligente y abnegado un obrero. España lo ha encontrado en el Doctor Negrín de tal suerte que tras de su discurso se ha hecho un silencio, no de abatimiento, sino de recogimiento solemne y de hondo examen interior en todas las conciencias. Si alguna duda pudiera quedar en el extranjero acerca de la seguridad de nuestra victoria sobre el fascismo quedaria disipada ante esta compenetración del Pueblo con el Gobierno de la República y esta firme decisión de colaboración de todos los partidos ante el fin común y superior a todos los problemas secundarios, de ganar la guerra.

La primera manifestación de adhesión incondicional ha sido el manifiesto de los intelectuales. Han dicho de labor desinteresada, consa-

grados a las más diferentes disciplinas científicas, para los cuales la vida del espíritu es más estimable que la de los hombres y de sus sectas, se han apresurado a declarar su propósito de ayudar al Gobierno con todas sus energías y actividades. Porque en la guerra que sostiene el Pueblo, no sólo contra un partido, ni contra una o dos naciones poderosas, sino contra la barbarie, no pelagra solamente la independencia de España, sino, a más de la paz mundial, la espiritualidad humana, que rinde culto a los Principios de Justicia y de verdad y ha menester, para realizar los fines propios de la inteligencia y del sentimiento artístico, de una normalidad que no puede ser duradera sino bajo los regímenes democráticos.

Ante los problemas de la Patria, como ha dicho en su admirable oración el Presidente, es absolutamente necesaria la unión de todos los españoles, sean cuales fueren sus ideologías. — « Hay que unirse » — Ha dicho enérgicamente el representante de la España auténtica. Y todos los españoles han respondido: — « Unidos estamos » — « Es preciso que trabajemos todos para vencer » — ha sentenciado el sabio y valeroso guía. Y todos, unánimemente he-

mos contestado: — « ¡Trabajaremos y venceremos! » — Y se hará como se promete, porque cuando un Gobierno y un Pueblo se identifican en ideales y en decisiones tan excelsas como la salvación de la Patria, ni en el Gobierno puede haber defeciones ni felonías, ni en el pueblo cobardía ni mendacidad.

Se ha dicho y repetido en el magno discurso. La guerra que sostenemos es de independencia; sus causantes podrán pretender en vano en gañar a las cancillerías, que saben dema todo la verdad de las cosas; pero, si les queda un gesto de españolismo, y de patriótica dignidad, estarán arrepentidos de haber traído a nuestros extranjeros al solar español. Esta guerra, hay que decirlo muy alto, una y cien veces, es de independencia, y tiene que ser para nosotros tan gloriosa como lo han sido todas cuantas han sostenido en la defensa de España sus héroicos hijos.

España ha velado siempre por su independencia. Su historia desde Indivul, es la de los grandes patriotas guerrilleros. Cuando en 1808 el Alcalde de Mostoles envió su parte a toda España comunicando a todos los patriotas que Madrid sucumbía a la perfidia francesa, comenzó la guerra verdadera de independencia que el pueblo madrileño entablaba con uno de los sacrificios más heroicos que registra la Historia. Todos los varones austeros y dignos, la flor de la intelectualidad se puso de parte del Pueblo y hasta los mismos a quienes se llamó afrancesados, sintieron en sus pechos el fervor patriótico; porque lo que querían de Francia era la Democracia, el espíritu de la Revolución de 1789, pero no la dominación de Bonaparte. Lo que aborrecían los Calatravas, los Argüelles, los Muñoz Torrero, todos los intelectuales no era la patria para ellos sagrada, sino la felonía de un Monarca degenerado y de instintos despóticos y sanguinarios; deseaban el triunfo de aquella constitución de 1812 que, con todas sus imperfecciones, fué el primer grito de liberación y de avance de las ideas democráticas.

Todos venimos obligados a trabajar sin descanso, a luchar en los frentes o a ayudar a los que combaten en las trincheras. El Doctor Negrín lo ha dicho y su afirmación es incontestable. Y por serlo ganaremos la guerra. Si por abulia, cobardía o malas pasiones dejásemos que se perdiera, se alzarían, para exorcismos, las sombras de cuatro generaciones de varones ínitos que, para honra de sus estirpes, supieron asociar en su pensamiento y en su conducta, las ideas de Libertad, de Progreso, de Honor y de Patria.

ANTONIO ZOZAYA

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

El Ilmo. Sr. Director general de Propaganda, en escrito de 12 del actual, me dice lo que sigue:

« Cómplome acusar recibo de su comunicado de fecha 7 del corriente referente a la forma en que se desarrolló el aniversario de la primera República y 16 de Febrero en los distintos Consejos Municipales de esa Isla. — Veo en ello la voluntad de los vecinos de dichos pueblos en ganar a toda costa la guerra contra los in-

DESORPRESA EN DESORPRESA

Según dicen los despachos de París y Londres, el combate naval del Cabo Palos y el hundimiento del « Baleares » han causado en Francia e Inglaterra impresión profunda. No se esperaba, en ambas naciones, la nueva revelación que esa victoria republicana significa. Se habrán enterado con sorpresa chocante de que teníamos una retaguardia disciplinada, un gobierno obedecido y un Ejército capaz de ganar batallas y conquistar ciudades. Pero no creían que tuviéramos una flota también.

He aquí que resulta — ¡pasmio de los pasmos! — que somos, igualmente, respetables y aún temibles en el mar, que los bloques de los rebeldes eran un « bluff » y que a la hora de la verdad, nuestros cruceros y nuestros destructores, no obstante su inferioridad básica en artillería y tonelaje, son superiores a sus acorazados modernos del tipo « Was ».

Un encuentro nocturno. Unos minutos de cañoneo. Un duelo extraordinario, increíble, entre navios de alto bordo, con cañones de 120 y 203 milímetros, y barquichuelos febles de 1.300 toneladas, armados con piezas de pequeño calibre. Y vencen los aparentemente débiles. Y los fuertes y poderosos huyen o se hunden en las profundidades abisales...

Un gran diario inglés ha dicho: « Desde la gran batalla de Jutlandia no ha habido en los mares suceso tan importante como el combate de Cabo de Palos. Y es cierto. No solo por el número y calidad de los navios combatientes, sino sobre todo, por las consecuencias del resultado. Esas consecuencias son de dos órdenes, De orden moral y de orden material. ¿Son más importan-

tes aquellas que éstas? Cabe la duda.

Desde luego, las jactancias fanarronzas de los facciosos, caen por su base y ya nadie podrá tomarlas en serio. No es verdad que sean, en lo que se refiere a España, los amos del Mediterráneo y del Cantábrico. Disponen, no lo negamos, de submarinos italianos y alemanes y las flotas mediterráneas de ambas naciones les ayudan eficazmente. Además, Italia ha reforzado su escuadra con unidades de alguna importancia, según nuestro gobierno denunció oportunamente. Mas de todas formas, el hecho es que cuando se afrontan de veras, en el « Mare Nostrum », rebeldes y leales, son los leales quienes consiguen el triunfo.

Pero, además, la pérdida del « Baleares » es para Franco un golpe terrible. Solo le quedan ya dos navios grandes, el « Canarias » y el « Cervera ». Y este último, alcanzado por proyectiles nuestros, en reciente acción, sufrió averías de las que no ha sido aún reparado. ¿Cómo, en tales condiciones y con esos medios, puede aspirar a bloquear...

Francia e Inglaterra han sabido ahora, que podemos defendernos, y aún atacar con ventaja, no solo en tierra firme, sino en el líquido elemento. No se lo imaginaban siquiera. Para ellas no existíamos marítimamente. ¡Se había dicho tanto de nuestra carencia de oficialidad, de nuestra falta de técnicos navales! No teníamos artilleros, ni maquinistas, ni torpedistas. Solo marineros, y algún condestable que otro.

Y la realidad es que tenemos de todo que nuestra improvisación marayillosa, asombro de las naciones, alcanzó a la Marina también.

El fascismo en berlina

LA MARINA « DE » FRANCO

No es lo peor que nuestros barcos hayan hundido el « Baleares » sino que han excitado la malevolencia contra la Marina de Franco. Porque resulta que los tripulantes recogidos son, casi todos, alemanes e italianos. El hecho es cierto, pero me parece que se saquen unas conclusiones absurdas. Esos extranjeros no estaban a bordo para ayudar a los facciosos sino en concepto de observadores de la « Si Intervención ». Como están en la España una, grande y libre que el Generalísimo ha puesto a disposición de ellos para

que la repartan, la achiquen y conviertan en colonia.

Y aunque esos alemanes e italianos permanecieran en el « Baleares » con fines agresivos ¿no es preferible tal actitud a la de los españoles que atacan a su patria? ¿No es el nacionalismo por nacionalismo siempre sería más decente el de los que defienden su nación. Los unos vendrían a robarnos; los otros amparan a los ladrones.

Los marineros ingleses recogieron a los naufragos. Apreciaremos exactamente los qui atos de semejante hidalguía cuando sepamos dónde se encuentran a estas fechas los del « Baleares » que han sido habidos. Y por qué. Ya nos lo explicarán quienes prodigan las explicaciones a Hitler ya Mussolini, sobre todo después de cada vulneración de los tratados.

A propósito del noble gesto de los británicos han dicho las radios tascistas: « La canalla inglesa simuló funciones de salvamento para burlarse de la desgracia. » Les parece poco que hayan salvado cuatrocientos hombres. Aspiraban, por lo visto, a que hubieran hecho lo propio con el « Baleares » y con algo más que se fué a pique en las mismas aguas. Para eso que se hundió allí no hay salvavidas posible.

ABRAHAM BOLANCO

Se esperan grandes acontecimientos como consecuencia de la evolución política de Europa

El Gobierno francés leerá hoy ante el Parlamento su declaración ministerial. ¿Está iniciándose un cambio en la política de Francia con respecto al conflicto español?

La U. R. S. S. y Francia garantizarán la independencia de Checoeslovaquia

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 16 de marzo a las 24:30 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—El enemigo continuó hoy la ofensiva empleando grandes masas de aviación, artillería y tanques. Sus ataques para envolver Alcoriza, fueron rechazados.

Varios prisioneros italianos capturados hoy por nuestras tropas confirman que el general Bergonzoli fué herido ayer en el vientre y en un muslo extrayéndose en gravísimo estado.

En el sector de Caspe, nuestras baterías efectuaron más de 500 disparos contra las posiciones enemigas de Escatrón consiguiendo volar un polvorín e incendiar varios camiones cargados de municiones.

La aviación leal ametralló concentraciones y convoyes en la carretera de Azaila a Escatrón, en las proximidades de Paig Moreno y en la carretera de Azaila a Caspe.

Sobre Chiprana se libró un combate aéreo siendo derribados dos aviones alemanes marca Heinkel.

LAVANTE.—Nuestras tropas ocuparon hoy la Cota 980, situada al Sur del Vértice Castellar.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Notas del M. de la D. N.

La aviación facciosa bombardeó a la 1 de la madrugada y a las 7:30 de mañana, Castellón de la Plana, ocasionando daños y víctimas.

Entre 10 y 10:30 de la noche de hoy se han realizado contra Barcelona agresiones aéreas, cayendo algunas bombas en puntos céntricos de la ciudad.

El Presidente de la República ha firmado el siguiente decreto:

«Al señalar los hechos por los cuales procede conceder la Placa Laureada de Madrid a los jefes de escuadra, divisiones navales y comandantes de buques, el reglamento de 16 de marzo de 1937 establece en su artículo 9.º como primer caso los siguientes:

«Derrotar o rechazar a fuerzas enemigas cuya artillería y demás elementos de destrucción sean superiores en calidad y número, destruyendo o dando a pique la tercera parte, por lo menos, de los buques enemigos o menor pérdida posible para las fuerzas propias.»

En estas circunstancias conciden en el resultado del combate naval en la madrugada del 6 del corriente en las proximidades del Cabo Palos.

Las fuerzas enemigas que estaban formadas por los cruceros «Baleares», «Canarias» y «Almirante Cervera», eran por el número y calidad de elementos, superiores a los nuestros, representados por los cruceros «Libertad» y «Méndez Núñez» y los destructores «Sánchez Barcaiztegui», «Pantoja» y «Almirante Antequera».

Al ser echado a pique el «Baleares», se inutilizó más de la tercera parte de los buques enemigos puesto que ese barco valía mucho más que el «Almirante Cervera» y era aun superior al «Canarias», por no tener los defectos de construcción registrados en este último. Y, finalmente, no hubieron en las fuerzas propias la más mínima pérdida.

Mandada la flota por el capitán de corbeta D. Luis Gonzalez Zubieta, quien dirigió la batalla desde el crucero «Libertad», es a él al que corresponde el honorosísimo galardón, no siendo necesaria ni información alguna que lo compruebe.

En virtud de lo expuesto, de acuerdo con el Consejo de Ministros y propuesta del Ministro de la Defensa Nacional, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único.—Se concede la Placa Laureada de Madrid al capitán de corbeta don Luis Gonzalez Zubieta, quien como jefe de las fuerzas navales republicanas y con ocasión del combate librado el 6 del corriente en las cercas de Cabo Palos, en el que fué hundido el crucero «Baleares» sin sufrir ninguna pérdida alguna por nuestras fuerzas navales, se ha hecho acreedor a tan alta distinción.

Barcelona 16 de marzo de 1938.—MANUEL AZAÑA.
El Ministro de la Defensa Nacional.—INDALECIO PRIETO.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Se presentará el nuevo Gobierno ante el Parlamento francés para la aprobación de los créditos extraordinarios para la Defensa Nacional.

Paris.—Hoy jueves, tendrá lugar la presentación del nuevo Gobierno Blum ante el Parlamento francés.

Antes de comenzar el debate, monseñor Blum leerá la declaración gubernamental, que será corta, y en la que el Gobierno hará un llamamiento a todas las fuerzas de la nación.

Tras la declaración gubernamental se abrirá el debate sobre la política nacional, la financiera y la cuestión exterior. El Gobierno no aceptará interpelación sobre este último punto, para lo cual pedirá una moción de confianza.

Se pedirá al Parlamento la aprobación de un decreto disponiéndose la habilitación de créditos extraordinarios por valor de tres mil millones, de los cuales seiscientos estarán destinados al Ejército y los restantes a la marina y mil millones a con enorme interés el

discurso que pronunciará M. Blum, y que puede orientar la política europea por nuevos rumbos.

En Inglaterra, se afirma que el Gobierno Blum está decidido a cambiar su política con respecto a España ayudando al Gobierno legítimo de Barcelona. Se dice, que Paris ha dirigido una invitación a Londres en dicho sentido.

Londres.—Informaciones de última hora de ayer, no confirmadas aún, dan cuenta que en los círculos ingleses se rumoreó ayer la noticia de que el Gobierno Blum, en vista de que la poderosa e ininterrumpida ayuda de Italia y Alemania a Franco no cesa, ha decidido apoyar al Gobierno legítimo de Barcelona.

Se afirmaba, así mismo, que se ha dirigido una nota al Gobierno inglés pidiéndole apoye la nueva política de Francia con respecto al conflicto español.

Siguen circulando los rumores respecto a una próxima reorganización del Gobierno británico.

Londres.—Siguen circulando con insistencia los rumores respecto a una próxima reorganización del Go-

bierno británico. La presión de la opinión izquierdista a la cual se unen los partidos laborista y liberal es cada día más intensa y son ya numerosos los miembros del partido conservador que discrepan de la política de indecisión seguida por el Gabinete Chamberlain.

Se indica que es posible que la presión de las izquierdas inglesas obligue a M. Chamberlain a dimitir o a reorganizar su Gabinete, dando entrada a M. Eden, a elementos liberales y tal vez a algún laborista, con lo que se llegaría a la formación de un verdadero Gobierno nacional.

M. Eden imprimiría nuevos rumbos a la política inglesa, afianzando y reafirmando la entente franco británica con un pacto militar de mutua defensa.

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Boncour ha conferenciado con el Sr. Azcárate y con el embajador de la U. R. S. S.

Paris.—El ministro de Negocios Extranjeros M. Paul Boncour, se ha entrevistado hoy con el embajador de la U. R. S. S., con el cual ha debatido durante largo rato.

Más tarde, M. Boncour ha recibido la visita del señor Azcárate, representante del Gobierno de Barcelona en Londres, con el cual ha tratado de la marcha del conflicto español.

Francia y la U. R. S. S. garantizarán la independencia de Checoeslovaquia contra toda clase de agresiones.

Paris.—La prensa francesa de hoy asegura que en breve fecha será firmado un pacto entre Francia y la U. R. S. S. al que posiblemente se adherirá Inglaterra garantizando la independencia de Checoeslovaquia contra cualquier agresión.

La noticia ha causado emoción en los medios políticos de esta capital.

Se ha reunido el Gobierno inglés tratando del problema español.

Londres.—Esta mañana se ha reunido en Downing Street el Gobierno inglés, durante la reunión más de una hora.

Se afirma que los ministros del Reino Unido han estudiado los acontecimientos de la Europa Central y el problema que en España ha planteado la intensificación de la intervención germano italiana a favor de los insurgentes.

El conflicto polaco-lituano
Lituania propone el arreglo de las diferencias por vía diplomática... pero Polonia tiene la intención de enviar un ultimatum a Kaunas.

Kaunas.—El Gobierno lituano ha enviado al Gobierno polaco una propuesta para arreglar por vía diplomática los incidentes del 11 de marzo y al mismo tiempo procurar sean restablecidas las relaciones polaco-lituanas.

Hasta ahora el Gobierno lituano no ha recibido contestación alguna de Varsovia.

Un ultimatum polaco será enviado a Kaunas asegura Berlin.

Berlin.—Una viva indignación reina en los medios oficiales de Varsovia con motivo de los últimos incidentes fronterizos. Se asegura que estos días se enviará a Lituania un ultimatum, por el que se le exigirá el rápido restablecimiento de las relaciones diplomáticas y consulares, así como el reconocimiento del esta-

tu quo de la costa de Lituania, es decir la renuncia definitiva de Lituania a Vilna.

La decisión será tomada esta semana después de unas entrevistas, a las que asistirá el ministro de Negocios Extranjeros M. Beck, que hoy ha llegado procedente de Roma.

Hacia el desenlace
En Inglaterra se establecerá el servicio militar obligatorio.

Londres.—El servicio militar obligatorio será establecido antes de quince días en todo el Reino Unido. Ha dicho el diputado Alfred Salter, en un discurso pronunciado en Londres.

Una «ley», ha dicho M. Salter, está ya dispuesta, desde hace bastante tiempo en el War Office y es probable que su publicación no sea de morada muchos días.

Creo que todos estarán conformes en que el sentimiento general en toda Inglaterra es el que la guerra es inevitable a corto plazo a menos que se produzcan hechos insospechados. Hay que prepararse pues para el desenlace.

La Gran Bretaña puede movilizar ya medio millón de hombres.

Londres.—En la Cámara de los Comunes M. Hute Bathin, ministro de la Guerra, ha presentado el presupuesto de gastos para su departamento.

El ministro ha declarado que el total de tropas que pueden ser movilizadas en cualquier momento pasan de quinientos mil hombres. Este ejército no comprende las posesiones militares de los Dominios y Colonias.

La «Home Fleet» en Gibraltar.

Londres.—La «Home Fleet» y la escuadra inglesa del Mediterráneo verifican esta semana grandes maniobras en el Atlántico a pocas millas del estrecho de Gibraltar.

Se anuncia que una vez terminadas dichas maniobras, ambas escuadras quedarán fondeadas en Gibraltar.

El viaje anual de los combatientes franceses a Alemania ha quedado suspendido.

Paris.—El Presidente de la Unión Federal de combatientes franceses ha dirigido un mensaje al jefe de las juventudes alemanas, manifestándole que el viaje que mil jóvenes franceses hijos de combatientes y varios cientos de éstos debían realizar a Alemania ha quedado suspendido.

«La gravedad de los actuales momentos internacionales de los que nadie puede prever el final», son el motivo indicado en el comunicado oficial que da cuenta de la suspensión de dicho viaje.

La No-Intervención
Se hallan camino de España treinta mil alemanes.

Londres.—Un comunicado publicado esta tarde por la embajada de España, anuncia que el ministerio de Negocios Extranjeros español, ha recibido informaciones precisas, según las cuales Alemania prepara una nueva intervención en España.

Estas informaciones indican que treinta mil hombres de las tropas de asalto salieron ayer para España, a bordo de navios alemanes, mandados por oficiales españoles que fueron entrenados por la Reichswehr, para los combates de infantería y artillería.

Los alemanes se sitúan en la frontera francesa de los Pirineos.

San Juan de Luz.—De fuente segura se sabe que todos los puntos estratégicos de la zona fronteriza rebelde acaban de ser considerablemente reforzados por un material y un personal exclusivamente alemán.

Este último asegura el servicio de todos los puestos y aeródromos cuyo acceso está prohibido a los españoles, incluso a los oficiales.

El discurso de Mussolini.

Roma.—Ayer, ante la Cámara de los Diputados el Duce, Benito Mussolini, pronunció un discurso en el que examinó los recientes acontecimientos de Austria.

En su parlamento el Duce, manifestó que esperaba la anexión de Austria al Reich, y que aprobaba el gesto decidido de Hitler.

Hitler ha regresado a Berlin.

Berlin.—El Fuhrer ha llegado al aeródromo de Tempelhof, esta tarde. Goering, le preparó un gran recibimiento, pronunciando Hitler una alocución ante la muchedumbre.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de todos los socios del «Centro Castellano» que pueden pasar por Secretaría todos los días laborables de 2 a 4 de la tarde, al objeto de recoger el carnet, debiendo acompañar la fotografía y 2'10 pesetas como impuesto de guerra.

Mahón 13 de marzo de 1938.
El Secretario, Julián Peña.

Sociedad Obreros Carreteros

Para el próximo jueves, a las 8 de la noche, se convoca Junta general ordinaria para tratar asuntos interesantes.

La Junta.

CARTELERA

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. Noche a las 9:30
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30
MARTES. Tarde a las 6:30

Estreno, estreno, estreno de la grandiosa película deportiva y sensacional

La bien amada

por el gran actor Jace Hoakie y la bellísima rubia Shirley Grey.

Producción moderna Radio Pictures.

[Y otra película de gran interés]

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación. Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura. Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos.

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6:30 y 9:30
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30
LUNES. A las 6:30 y 9:30

La graciosa comedia americana

No muerdas a tu dentista por el gran actor cómico Andy Clyde y extraordinaria producción filmada bajo control del Almirantazgo inglés

Cachorro de mar

Epopéya de homenaje a la gran Marina Inglesa por John Mills. ¡El mayor espectáculo!

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura. Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos.